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十几年前，陆川因为《寻枪》一
炮而红，如今他成为第六代导演的
领军者。成长的过程让陆川觉得
不可思议，大呼“我老了”，并吐槽
道：“10年前，在这个行业里谁都
比我大，都是前辈；可是现在走到
哪儿，我成了别人的前辈，这就挺
吓人的。”

然而，在谈起担任第四届新锐
艺术人物评选评委时，陆川又兴致
勃勃地把自己归入年轻人，笑称觉
得当评委“很悲哀”，“我更希望我
是选手，一直在跑道上赛跑才是我
的人生目标。我觉得我心里面没
有老，我还是只有25岁”。

陆川感叹，拍电影让自己身心

遭到“摧残”，“身体上最累的是拍
《可可西里》，到现在胸口隐约还会
疼，感觉老了10岁；精神上痛苦的
是拍《南京！南京！》，因为不知什
么时候拍完，每天都惶惶不可终
日，我那会儿把自己修炼成硕大的
鸵鸟，一头扎在沙子里，决不去想
明天会怎样”。

陆川：要用作品去征服他国明星
反对抵制东京电影节，期望他执导的《王的盛宴》早日上映

近日，一条新闻吸引了很多网
友的眼球——东京电影节上，中国
电影人集体缺席，唯一入围的华语
片《万箭穿心》则选择了退赛。随
后，著名导演谢飞怒斥这是“文化
砸车”的不理智行为。

“我觉得可以退出，但没必要
炒作。”陆川说，“谢飞老师真的很

勇敢，说出了我不敢说的话。这个
（退赛）跟爱不爱国真的没关系。”

陆川认为完全没有必要退出电
影节：“文化交流是文化交流，文化
交流承担的责任不就是交流吗？
我们要用作品去征服他国更多的
明星，做事一定要考虑结果，退出
是增进交流还是阻断交流？”

□据 中新网

对导演陆川而言，2012年
只有一个期望——他执导的影
片《王的盛宴》能早日上映。

“只要可以上映，我愿意主动
请缨上任何艰险放映期，哪怕
跟好几部好莱坞大片抗衡也
行。”他说。

24日下午，陆川应第四届
新锐艺术人物评选组委会之
邀，走进中国传媒大学，以“体
制与作者：青年电影人的生存
之道”为话题与学子们进行了
一次别开生面的对话。会后，
他接受了记者专访，向来言语
犀利的他一如既往，言谈中展
现出最真实的自我。

陆川最爱说这样一句话：“每
次拍电影都像恋爱。”

“拍完《可可西里》，我觉得很
诧异，认为这部片子不是我拍
的。拍完《南京！南京！》，我也有
这种感觉，然后发现我的生命和
灵魂里还有另外一个我。”陆川认
为拍戏让自己更了解自己。

从《寻枪》开始，陆川总爱关
注人物，他把这种选择归结于对
人的命运的好奇以及对死亡充满
了恐惧。“我其实不是勇敢者，所
以想了解绝境中的人会怎样。我
很悲观，这是在电影里看到我对
人生的态度，不过我在生活中又
是很搞笑的一个人。”他说。

分裂——既感叹“老了”，又觉得永远“25岁”

成长——每次拍电影都像恋爱

感悟——做事一定要考虑结果

期望——《王的盛宴》早日上映

2010年，陆川开始筹拍《王的
盛宴》，影片拍完后至今还未在国
内公映。

陆川说：“本来今年应该拍新戏，
但要拍新的，肯定会放下《王的盛
宴》，这样对不住覃宏（星美老板）。”

如今，陆川唯一的期望就是
《王的盛宴》能尽快上映。他反复
强调这是一部拍给中国观众看的电
影，相信会引发热议。“只要可以上

映，我愿意主动请缨上任何艰险放
映期，哪怕跟好几部好莱坞大片抗
衡也行。我相信中国观众看美国片
的时候能来看《王的盛宴》，我坚信
这一点。”陆川充满自信地说。

谈到未来，陆川笑了笑说：“就
希望笼统的幸福吧！”记者问他是
不是受了央视节目中关于“你幸福
吗”提问的影响时，他哈哈大笑，回
答：“我姓陆。”
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